
AA02

时政新闻
2016年12月7日 星期三 统筹：孙友文 编辑：李要好 美编：王小羽 校对：一广

郑州出台新规
明确法律援助补贴标准

本报讯（记者 赵文静 通讯员
徐苏）记者昨日获悉，市司法局、市
财政局联合出台《郑州市法律援
助 资 金 管 理 办 法》，加 强 和 规 范
法律援助资金的使用管理，促进
法 律 援 助 事 业 健 康 发 展 。 这 是
我 市 落 实 中 央 和 省 两 办 意 见 的
又一重要举措。

明确法援资金支出范围

据了解，与原来的《郑州市法律
援助经费管理暂行办法》相比，《办
法》适应郑州市法律援助工作发展
的新情况，对法律援助经费管理和
补贴支付标准作出了更加科学细
化的规定。

《办法》进一步明确法律援助资
金支出范围，包括法律援助办案成
本费、翻译费用、接待咨询必须开支
的费用、异地协作费用、印制文书费
用、档案管理费用，宣传培训及理论
调研费用等。明确接待咨询必须开
支的费用包括应当支付值班律师的
值班费用。

细化法援补贴支付标准

承办法律援助事项的费用支
付标准细化，区分诉讼类、非诉讼
类和刑事类案件，分别确定不同的
标准。对于诉讼类，根据承办结果
划分两个费用支付标准：以裁判、
调解或和解方式结案，基本实现了
诉讼目的，按每件 1500 元标准支
付；未经开庭审理，受援人即撤诉
或撤回申请的，或者裁决不予受理
的，适当减少费用支付标准，每件
支 付 500~1000 元 。 对 于 刑 事 案
件，侦查、审查起诉和审判三个阶
段 的 补 贴 标 准 分 别 为 1000 元 、
1200元、1500元。此外，根据律师
工作量及案件处理程序的不同，
对集团诉讼和群体性多人诉讼案
件加以区分，确定不同的补贴支付
标准。

同时，严格法律援助经费监督
管理，对法律援助资金实行财政国
库集中支付，专账核算，专款专用。
任何部门、单位和个人不得截留、
挤占和挪用，不得改变其资金性质
和用途，不得扩大法律援助资金开
支范围，并自觉接受同级财政部
门、审计部门和上级司法行政部门
的监督和检查，对于违反《办法》
规定的，依法严肃处理；构成犯罪
的，依法追究刑事责任。

本报讯（记者 裴蕾 袁帅）昨日，石
家庄市委副书记张泽峰率领石家庄市党
政考察团来我市参观考察。

省委常委、郑州市委书记马懿会见石
家庄市党政考察团一行，向考察团一行的
到来表示欢迎。

郑州市委副书记、市长程志明主持
座谈会。郑州市领导靳磊、张俊峰等陪
同考察。

石家庄市领导税勇、王韶华、蒋文红、
姜阳等参加考察。

考察团分两组分别到中牟县和郑东
新区进行实地参观考察。在中牟县，考察
团一行先后来到郑州国际文化创意产业
园及其安置区项目、中牟县规划展览馆、
贾鲁河生态治理工程、解放路特色商业街
区改造项目等处，详细了解中牟县产业发

展、规划建设、生态治理等方面工作；在郑
东新区，考察团一行先后走进郑州东站区
域、郑东新区规划展览馆、郑东新区中央
商务区、地铁 5号线CBD站、郑东新区金
融集聚核心功能区、龙湖湿地公园等处，
实地考察综合交通枢纽建设、新区规划、
产业培育、生态环境建设等工作。每到一
处，考察团都认真听取介绍，深入了解，详
细询问，并对我市城市规划、建设管理等
工作给予高度评价。

张泽峰表示，近日闭幕的河北省第九
次党代会对石家庄市提出了“增强省会辐
射带动功能，加快建设现代化省会城市”
的新要求。郑州市和石家庄市在自然禀
赋、经济发展、产业结构等方面都具有相
似性。近年来，郑州市在新型城镇化、城
市建设和管理、要素配置、产业支撑、提升

辐射带动能力等方面都取得了显著成绩，
探索出很多创新性的经验和做法。石家
庄党政考察团此次到郑州市考察受益匪
浅，也拉开了全面向郑州市学习和对标的
序幕。下一步，石家庄市将全面学习郑
州、对标郑州，进一步加强两地县（市）区
和市直部门之间的对接交流，面对面、点
对点、线对线地沟通学习，取长补短，共同
进步。

程志明简要介绍了郑州市经济社会
发展情况，他表示，下一步，郑州市主要围
绕建设国家中心城市这一目标，坚持“四
重点一稳定一保证”的工作格局，突出新
型城镇化、产业发展、开放创新、生态建设

“四大重点”工作，加快建设“一枢纽一门
户一基地四中心”，努力实现“六个显著提
升”，即综合竞争力持续增强，经济发展质

量效益显著提升；都市区形态更加完
善，城市功能显著提升；生态环境明显
改善，可持续发展能力显著提升；治理
体系更加完善，民主法治文明程度显著
提升；社会事业协调发展，人民生活水
平显著提升；党的建设不断加强，执政
能力和领导水平显著提升。在今后的
发展中，衷心希望石家庄市发挥京津冀
一体化优势，在打造交通枢纽、推进发
展动力转换、改善生态环境等方面给予
郑州市大力的支持和帮助，同时，也希
望建立健全双方联系沟通的长效机制，不
断增进了解，加深友谊，加强两市之间的
务实合作，实现互利共赢、协同发展。

座谈会上，双方就城市规划建设、创
新机制体制、重大项目实施、城市精细化
管理等方面开展了座谈交流。

本报讯（记者 侯爱敏）昨日上午，
市委常委、常务副市长王跃华主持召开
我市产业发展工作领导小组会议，审议
全市服务业、工业、农业发展年度考核办
法，全市产业发展五项机制配套细则，听
取全市重大产业项目建设进展情况，以
及明年产业发展工作要点和重大产业项
目谋划情况，安排部署下一步工作。市
领导王广灿、崔凡出席会议。

会上，市发改委、工信委、农委、统计
局分别就相关工作进行了汇报。

关于下一步推进我市重大产业项目
建设工作，王跃华要求，一要把项目
建 设 作 为 推 进 产 业 发 展 的 核 心 载
体。重大产业项目是推进产业发展
的主抓手、主平台。各有关部门要在
抓好省市重点项目的同时，更加突出
产业项目，全力抓审批、抓开工、抓
续 建 ，带 动 强 投 资 、稳 增 长 、调 结
构。二要把机制落实作为产业发展
的重要支撑。推进全市产业发展的
一整套工作推进制度体系已经基本建

立，下一步关键是抓落实。相关部门要
逐条分析解读，要在强化政策监督执
行的同时，督导各县（市）区、开发区结
合实际抓好贯彻落实。三要把督查问
效作为推进产业发展的有力保障。市
产业发展工作领导小组办公室要会
同市政府督查室、发改委、工信委等
相关部门，围绕产业项目建设的各个
环节，通过分组督查、驻点督查等方式，
全力促进度、促投资，确保全年目标任务
圆满完成。

石家庄市党政考察团莅郑考察

我市召开产业发展工作领导小组会议

多措并举全力推进
重大产业项目建设

本报讯 昨日，省老区建设促进会第
六届理事会第一次会议在郑州召开。

会议听取省老促会第五届理事会工
作报告，表决通过新修改的《河南省老区
建设促进会章程》，选举产生了省老促会
第六届理事会组成人员。省人大常委会
党组副书记、副主任刘春良当选省老促

会第六届理事会会长。
老促会是党委政府联系老区人民的

桥梁和纽带，是弘扬光大老区精神的重要
组织形式和渠道，也是革命老区建设的重
要参谋和咨询机构。省老促会成立20多
年来，深入展开调查研究，动员社会力量
支持老区建设，为老区人民办了很多实事

好事，促进了老区经济社会发展和人民群
众生活改善。过去五年，为扶持贫困老区
加强基础设施建设，省政府以工代赈专项
资金总额达10亿元，为老区建设了277个
项目，共向省内12所省属高校推荐扶贫重
点县718名贫困生免费就学。
郑报融媒记者 李爱琴

省老促会第六届理事会第一次会议在郑召开

我省5年投资10亿
实施277个以工代赈项目

本报讯（记者 侯爱敏）全球“四大”
会计师事务所之一的安永昨日正式落户
郑州。这意味着郑州企业可以在家门口
享受到国际化水准的审计税务、上市等
服务。这也是首家进驻河南的全球“四
大”会计师事务所。

安永中国主席、大中华主管合伙人
吴港平表示，入驻郑州是安永战略布局
中国内陆市场的又一重要举措。河南的
战略政策地位、交通枢纽网络以及优越
地理位置，是安永落户的主要驱动力。
而郑州作为“一带一路”战略构想的重要
枢纽城市，正加速向国际化大都市迈进，

现代交通、国际物流、现代服务业、先进
制造业、金融业等产业齐头并进，也对安
永产生了强烈的吸引力。

对于河南市场，安永早已深耕数
年。早在1997年，安永就协助第一拖拉
机股份有限公司在香港主板成功上市。
2002年，安永协助郑州燃气于香港创业
板上市。除了企业融资，安永还服务多
家河南的金融机构。据悉，安永郑州未
来的业务领域将重点关注金融、电子信
息、装备制造、食品、汽车零部件、现代家
具、服装等，均为我省具有巨大发展潜力
的行业。

安永华中区主管合伙人毕舜杰表
示，安永入郑，不仅可以帮助河南企业在
资本市场，特别是海外资本市场融资，且
可以凭借自身的全球网络资源，助力河
南企业走出去，抓住“一带一路”战略机
遇。安永还将利用在电子商务及金融服
务领域的丰富经验，支持河南发展跨境
电子商务金融创新业务。

作为国际 四 大 会 计 师 事 务 所 之
一，包括郑州在内，目前安永在大中华
区共设有 25个分所及办事处。安永郑
州目前已有员工 100名，计划明年达到
200名。

全球“四大”会计师事务所 “安永”抢先落户郑州


